

Mercredi Rouge au Canada – Célébration d'une messe (année 2023)

Suggestions pour célébrer une messe en mémoire des martyrs chrétiens, tirées du *Missel Romain*, troisième édition (2021).

Selon les règles liturgiques en vigueur au Canada, il est possible d'adapter, selon le temps de l'année et la région du pays ainsi que l'assemblée qui sera présente, l'ensemble de la liturgie.

Ainsi en 2023, l'accent de la célébration de la messe en mémoire des chrétiens persécutés qui se tiendra le mercredi 15 novembre à la basilique-cathédrale Marie-Reine-du-Monde de Montréal est mis sur les *conflits graves et la guerre*, car ils sont source de martyrs pour les nombreuses personnes.

Messe en temps de guerre ou de troubles graves (p. 1132)

On peut aussi choisir la messe qui est spécifiquement consacrée aux chrétiens persécutés.

Messe pour les chrétiens persécutés : p. 1115

Il y a également une **Messe consacrée aux réfugiés et exilés (p. 1134)**, sachant que cette situation peut aussi mener au martyr.

Ailleurs dans le Missel :

Préfaces des Saints-Martyrs : pages 446 et 447.

Communicantes propres* : pages 466, dernière proposée (« ... consacré à la mémoire de tous les saints... »)

Prière eucharistique III – (Page 488 et suivantes.) *Tous les saints* (p. 491)

Prières universelles

Dans les annexes du Missel romain, on peut s'inspirer des prières universelles des périodes du carême (**pages 1385, 1386**), ainsi que de la Semaine sainte (**p. 1387**).

Liturgie de la Parole

Voici quelques suggestions :

Première lecture :

Livre des Martyrs d'Israël (2, 49.52.57-64) OU Livre des Actes des apôtres (4, 1-5.18-21)

Psaume : 26 — Ne m'abandonne pas, Dieu, mon salut !

Évangile : Mathieu (5, 1-12a).

Esprit des chants choisis pour la liturgie

Chercher des chants qui favoriseront la méditation sur le mystère du martyr chrétien, un véritable paradoxe.

Il y a la souffrance que vivent les chrétiens persécutés — un cri de souffrance qui monte vers Dieu —, mais aussi le fait d'être martyr, malgré la douleur que cela apporte, représente une victoire sur les ténèbres, ce qui représente une véritable source de consolations et un exemple à suivre pour tous les chrétiens.

En tapant les mots *martyrs chrétiens* dans un moteur de recherche, vous trouverez plusieurs sources où télécharger des partitions de chants propres à cette liturgie (gratuits ou bien à peu de frais). En voici quelques-uns.

Les Éditions Bayard :

<https://www.bayardmusique.com/portail>

La Commission francophone Cistercienne :

http://www.cfc-liturgie.fr/index.php?option=com_alphacontent§ion=58&Itemid=94

Site web Liturgie. catholique

<https://liturgie.catholique.fr/musique-liturgique/>